QUOI DE NEUF AUX CH DE SAINTES ET DE SAINT-JEAN-D'ANGÉLY ET DANS LES ÉTABLISSEMENTS MÉDICO-SOCIAUX DE LA DIRECTION COMMUNE



ACTUALITÉS

> GHT CHARENTE-MARITIME SUD

LE GROUPEMENT HOSPITALIER DE TERRITOIRE CHANGE DE NOM

Pour une vraie différenciation avec le second GHT du département et une meilleure lisibilité de son encrage par le public et les partenaires extérieurs, le nom du GHT et son identité visuelle évoluent.





UNE ÉQUIPE MOBILE QUALITÉ DE VIE AU TRAVAIL POUR LES ÉTABLISSEMENTS SOCIAUX ET MÉDICO-SOCIAUX

Depuis début septembre 2022, l'équipe mobile qualité de vie au travail est en route et sillonne la Saintonge pour le compte des établissements sociaux et médicosociaux du GHT Charente-Maritime Sud. Son objectif est d'amener tous les acteurs à questionner les conditions de travail/de vie dans le cadre de leurs fonctions et l'environnement dans lequel ils exercent. Son approche est participative, collective et centrée sur l'activité du travail (contraintes, ressources et besoins) qui vise à trouver l'équilibre entre la santé des professionnels et la qualité de prise en charge des résidents.

Les premiers mois seront consacrés à la réalisation d'un état des lieux dans chaque structure (entretiens individuels, collectifs et analyse des indicateurs socio-professionnels), avec l'objectif de cibler les actions prioritaires pour les mois à venir.

Vous aurez l'occasion de rencontrer M. Ali Boussaid, ergonome et Mme Dominique Malherbe, psychologue du travail qui composent cette nouvelle équipe mobile qualité de vie au travail.



UN GCS D'IMAGERIE MOLÉCULAIRE ENTRE LE CENTRE HOSPITALIER DE SAINTES ET LE SINEM

Répondant à une demande croissante d'examens et pour améliorer la prise en charge des patients de Charente-Maritime, le Centre Hospitalier de Saintes et SINEM créent un groupement de coopération sanitaire (GCS).

UN GCS, acteur majeur de l'imagerie moléculaire en Charente-Maritime

Ce GCS donnera la possibilité à ces deux acteurs, en associant leurs expertises et en constituant un plateau technique complet, de devenir un pôle de référence sur le territoire en termes d'offre de soins, notamment en imagerie moléculaire.

Favorisant la collaboration de véritables spécialistes dans leurs domaines, le GCS CH de Saintes - SINEM Saintes permettra une meilleure prise en charge des patients.

Fort de son expérience de la collaboration public-privé avec le CHU de Poitiers, le SINEM exploitera le nouveau Centre d'Imagerie Moléculaire de Saintes dans le cadre de ce partenariat.

Un plateau technique complet pour une meilleure prise en charge des patients

L'accès à l'activité d'imagerie moléculaire en Charente-Maritime est l'une des priorités identifiées par le Schéma Régional de Santé 2018-2023.

L'objectif de l'implantation de ce centre sur le site du Centre Hospitalier de Saintes est de combler un vide géographique en Saintonge, les patients et médecins n'ayant aujourd'hui pas d'accès de proximité pour réaliser leurs TEP-scanners et Scintigraphies.

Ces examens sont utiles dans bon nombre de pathologies : cardiologie, cancérologie, traumatologie, endocrinologie, etc.

Allier les forces et les compétences de nos différents services à l'expertise et l'équipement de SINEM était une évidence.



LE CENTRE HOSPITALIER DE SAINTES OFFICIALISE SON PARTENARIAT AVEC L'ABBAYE AUX DAMES

La signature officielle de la convention de partenariat s'est déroulée le 13 septembre dernier en présence de Fabrice Leburgue, Directeur des Centres Hospitaliers de Saintes et de Saint-Jean-d'Angély, de David Théodoridès, Directeur général de l'association Abbaye aux Dames, la cité musicale et de Jean-Yves Hocher, Président de l'association.

En effet, le Centre Hospitalier de Saintes collabore depuis plusieurs années avec l'Abbaye aux Dames, la cité musicale afin de proposer aux patients, résidents, usagers et professionnels des établissements (hôpital, EHPAD, maison d'accueil...) un vaste programme de sensibilisation culturelle.

Des soirées événementielles (accueil des nouveaux arrivants, échanges avec la médecine de ville...) sont également régulièrement organisées dans les locaux de l'Abbaye aux Dames.

Pour l'année 2022, ce sont ainsi des interventions musicales, ateliers et projections de concerts qui se sont d'ores et déjà déroulés au sein du service pédiatrie, de l'Unité Territoriale de Soins palliatifs, en psychiatrie... ainsi que dans nos EHPAD.



UNE ÉQUIPE MOBILE DE RÉADAPTATION PÉDIATRIQUE EN POITOU-CHARENTES

Partenariat entre le Centre Hospitalier de Saintes et le Centre de Réadaptation d'Oléron, l'EMRP a pour vocation de se rendre sur le lieu de vie d'enfants, âgés de 0 à 18 ans, en situation de handicap afin d'évaluer leur situation médicale, fonctionnelle, cognitive, sociale et administrative. Elle détermine également leurs besoins en aides humaines et techniques en accord avec les besoins familiaux. Elle propose et met en oeuvre des actions visant à favoriser le retour, le maintien à domicile et l'autonomie, en collaboration avec les professionnels libéraux, les services sanitaires et médico-sociaux de proximité. Elle peut également intervenir en lien avec le lieu de scolarisation.

L'équipe est composée de professionnels issus du Centre de Réadaptation d'Oléron et du service de MPR du Centre Hospitalier de Saintes : médecins de médecine physique et réadaptation, infirmière coordinatrice, neuropsychologue coordinateur, ergothérapeutes, assistants de service social, kinésithérapeute.

L'EMRP est une équipe infrarégionale qui est amenée à intervenir sur le Poitou-Charentes.



MONKEYPOX : L'ÉQUIPE DU CEGIDD MOBILISÉE

Face à l'augmentation du nombre de cas de Monkeypox en France et à l'international, le 8 juillet 2022 l'ARS Nouvelle-Aquitaine a sollicité les CeGIDDs volontaires de la région pour participer à la vaccination préventive contre le Monkeypox virus.

Le CeGIDD de Saintes s'est immédiatement porté volontaire et a entamé la campagne de vaccination à réception des vaccins le 21 juillet.

En l'espace de 6 semaines, 90 personnes ont bénéficié de cette vaccination préventive, permettant à la fois de répondre aux demandes des estivants et à la patientèle locale.

Depuis septembre, le nombre de vaccinations semble se stabiliser avec une moyenne de 15 vaccinations par semaine répondant à la fois aux primovaccinations et aux rappels de vaccinations (60 en septembre - 30 jusqu'à mi-octobre).

Grâce à la forte implication de l'ensemble de l'équipe, le CEGIDD de Saintes a participé activement à la limitation de la propagation du virus sur le territoire tout en assurant parallèlement ses missions de dépistages et de prévention des MST. Un grand merci pour leur engagement !



MISE EN PLACE DE DISTRIBUTEURS DE SERVIETTES ET DE TAMPONS HYGIÉNIQUES AU SEIN DE L'IFMS

Depuis début septembre, 4 distributeurs de serviettes et de tampons hygiéniques ont été installés dans les sanitaires du rez-de-chaussée de l'institut au bénéfice des étudiantes et des élèves.

Cette démarche relève de la lutte contre la précarité menstruelle et est financée par le CROUS de l'université de Poitiers en lien avec la contribution à la vie étudiante et du campus (versée par les étudiants en début de chaque année scolaire),

Nous réapprovisionnerons au fur et à mesure les distributeurs, sachant que nous constatons d'ores et déjà que les étudiantes utilisent ces fournitures avec parcimonie en ne prenant que ce dont elles ont besoin. Une initiative saluée par tout le monde!

RETOUR SUR LES ÉVÉNEMENTS PASSÉS



INAUGURATION HÔPITAL DE JOUR DE PSYCHIATRIE ET FRESQUE STREET-ART

Le 23 septembre dernier s'est déroulée l'inauguration de l'hôpital de jour de psychiatrie adulte de Saintes et de la fresque street-art de l'unité A.

Cet événement fut l'occasion pour les élus, professionnels hospitaliers, partenaires... de visiter les nouveaux locaux de l'hôpital de jour ouvert en septembre 2021. Située chemin des carrières de la croix, cette structure dispose d'une capacité de 10 places et est ouverte du lundi au vendredi.

L'extension de l'hôpital de jour à 10 places et la rénovation des locaux répondent à l'objectif de renforcer le virage ambulatoire en favorisant l'insertion et le maintien du patient dans un lieu de vie tout en garantissant la continuité des soins et leur personnalisation.

Les convives ont également pu découvrir la fresque street-art qui embellie désormais le patio de l'unité A. Un travail collaboratif entre soignants, patients et artiste grapheur.



JOURNÉE DU PÔLE PARENTS-ENFANTS

La 1ère édition de la journée du pôle parents-enfants s'est déroulée le 30 septembre dernier. À l'initiative de l'encadrement du pôle, cette journée entièrement dédiée aux professionnels avait pour objectifs de mieux se connaître, valoriser des projets et les professionnels qui les portent et partager des moments de détente et de convivialité

Les équipes ont pu profiter de différents ateliers : réflexologie plantaire, acupuncture, initiation au portage, marche, consultations d'addictologie, confection d'un gouter, massages, fabrication de cosmétiques, self défense, cuisine zéro déchet, fabrication de badge...
Une journée riche en échanges, en partages, en sourires, le tout dans la bonne humeur!





FÉLICITATIONS AUX NOUVEAUX DIPLÔMÉS AIDES-SOIGNANTS!

Vendredi 23 septembre avait lieu la cérémonie de remise des diplômes aux élèves aides-soignants, promotion 2021-2022 de l'IFMS du Centre Hospitalier de Saintes.

Ils ont ainsi pu recevoir leur diplôme clôturant une année d'études intenses.

Un grand bravo!



OCTOBRE ROSE: L'IFMS S'ENGAGE!

Le 1er octobre, 30 étudiants infirmiers de 3ème année se sont mobilisés avec plusieurs partenaires dans le cadre du mois de sensibilisation au cancer du sein. Autour d'une marche de 4 km et au sein du village prévention sur le marché de Bellevue, ils ont accompagné les participants dans une démarche éducative

Malgré une météo défavorable, l'engagement des étudiants était au rendez-vous.

Ils seront de nouveau présents sur le rallye santé, le samedi 22 octobre, à Pont l'Abbé d'Arnoult.



LES RÉSIDENTS DE L'EHPAD ANGÉRIEN METTENT L'AMBIANCE!

Mardi 28 septembre, les résidents ont participé au Geronto'challenge à Matha et sont arrivés 5ème au classement.

Mais récompense spéciale... nos sportifs du jour ont reçu le prix du meilleur fair-play et de la meilleure ambiance!

Une journée riche en émotions et en sourires.

DÉVELOPPEMENT DURABLE



LE POST FACEBOOK DU MOIS



SAVE THE DATE



OCTOBRE EST ROSE Rappels des événements à venir :

A Saint-Jean-d'Angély

15 octobre

> Village prévention santé organisé par le Centre Hospitalier en partenariat avec le CRCDC RDV Place François Mitterand

A Pont-l'Abbé-d'Arnoult

22 octobre

 > Marché rose organisé par la CDC cœur de Saintonge
 > A cette occasion, professionnels de l'hôpital, étudiants de l'IFMS se mobilisent : stands "prévention et santé" (autopalpation, nutrition, dépistage...)
 RDV Salle de l'éventail de 13h à 20h

A Saintes et à Saint-Jean-d'Angély 26 octobre

> La couleur rose s'invite au menu pour les professionnels



DU 10 AU 14 OCTOBRE : VIVRE LE GOÛT!

A l'occasion de la semaine du goût 2022, les équipes de l'EHPAD de Saint-Jean-d'Angély et des établissements sociaux et médico-sociaux de Saint-Savinien ont concocté un vaste programme d'activités pour leurs résidents.

La semaine du goût est idéale pour organiser des animations originales (repas à thème, dégustations, échanges de recettes entre générations...) et aborder les questions de diététique, de carences alimentaires et de dénutrition avec les résidents, tout en favorisant les notions de plaisir et de partage.



DU 10 AU 23 OCTOBRE : SEMAINES D'INFORMATION SUR LA SANTÉ MENTALE (SISM)

Tout au long de ces 2 semaines, le hall d'accueil du Centre Hospitalier de Saintes accueille les créations artistiques des adolescents suivis au LAPSADO.

De nombreuses actions sont également organisées en Saintonge Romane (expositions, ciné-débat, portes ouvertes...).

Découvrez le programme complet sur notre site internet, rubrique « Actualités » ou sur notre page facebook.





Groupe QDN > Christopher Albano - Direction de la communication, Kévin Beverina - IFSI/IFAS, Mathilde Cosnier - Direction communication, Elisa Couturaud - Direction des Ressources Humaines, Madeleine Digeos - Direction des Services Techniques, Suzy Ferchaud - Direction des Achats et des Ressources Matérielles, Frédérique Oturbon - Direction des soins, Grégory Petit - Direction des soins.











